

De Terre Comtoise

Edito

Après 2 années d'interruption, c'est avec beaucoup de plaisir que je signe le premier édito de la nouvelle lettre, « Les 4 saisons de Terre Comtoise » adressée à toutes les agricultrices, tous les agriculteurs et l'ensemble des collaborateurs du groupe Terre Comtoise.

Il semble essentiel au Conseil d'administration de pouvoir communiquer sur la vie de la coopérative et de ses filiales : les manifestations, les formations et journées techniques, l'évolution des collaborateurs au sein de nos entreprises, l'avancement des projets et investissements...

Dématérialisée, cette nouvelle version répond

à plusieurs critères :

Facile d'accès, vous pourrez la découvrir à tout moment de la journée, où que vous soyez.



Sous format électronique, son empreinte environnementale est diminuée et le coût de production limité.

Cette première édition sort à l'aube de l'été, que l'on souhaite plus adapté aux travaux agricoles que

le printemps que nous venons de subir.

« Les 4 saisons de Terre Comtoise » a pour but principal d'établir un lien régulier entre les différents organes de la coopérative et les associés coopérateurs. Trop souvent, aujourd'hui, les échanges se résument en quelques mots ou photos sur les réseaux.

Nous vous proposons de créer un espace d'informations plus généraliste, complétant celles

proposées par les équipes techniques et commerciales.

Les élus y prendront part bien sûr, tout comme la direction générale, les responsables d'activités et des filiales. Le rythme trimestriel retracera les 3 mois passés, et proposera aussi une information sur des sujets et projets en cours ou à venir.

Dans les sujets à venir, nous avons bien évidemment la Direction générale et son organisation. En septembre 2024 la Direction Générale va évoluer, Olivier Debost s'orientant vers une vie plus paisible.

Pour assurer la continuité de nos actions, le conseil d'administration est ravi de vous annoncer qu'il a décidé de confier le management général du groupe Terre Comtoise à Madame Aude Bertout.

Nous savons qu'Aude Bertout pourra s'appuyer sur Philippe Parmentier et David Scrive, tous deux prenant les Directions Générales Déléguées nouvellement mises en place.

Nous leur souhaitons une pleine réussite dans leurs missions.

Le conseil d'administration vous donne déjà rendez-vous en septembre, pour la seconde lettre, dans laquelle nous vous dévoilerons plus en détails, le profil d'Aude Bertout, ainsi que les missions et les objectifs de cette nouvelle organisation.

Bons travaux estivaux et rendez-vous en septembre!

Clément Tisserand, Président Coopérative Terre Comtoise



De Terre Comtoise

Production Végétale

Au plus près des adhérents

3 réunions avant moisson ont été organisées sur nos sites :

3 juin 2024 à Desnes 12 juin 2024 à Rigney 13 juin 2024 à Sainte Marie

Nous avons abordé les différents chiffres de l'année, les évolutions de la règlementation et en lien avec Déméterre, la préparation et le réglage de la moissonneuse batteuse afin de comprendre l'impact sur la qualité du grain.



Rigney



Desnes



Sainte-Marie



De Terre Comtoise

Production Végétale

Le 30 avril dernier le groupe Terre Comtoise a organisé sa plateforme fourragère sur le secteur de Bouclans dans le Doubs.

Ce sont près de 200 adhérents qui ont pu découvrir les dernières innovations en productions fourragères.

L'objectif de cette plateforme pluriannuelle est l'acquisition de recherche de références sur les différents mélanges fourragers dans un contexte d'évolution climatique, mais aussi d'approfondir les travaux sur les techniques d'implantation, de tester les innovations en fertilisation, et de travailler les solutions pour la gestion optimisée des lisiers.

Cette journée a été aussi l'occasion pour les équipes Déméterre de présenter les dernières innovations en machinisme agricole

pour l'entretien des praires.





Nous allons mener ces études sur une période de 5 ans dans l'objectif de consolider nos résultats d'essais.

Dans les prochaines semaines vos Techniciens de proximité pourront ainsi vous présenter les premières synthèses faisant suite aux différentes fauches successives.

Avec cette plateforme, la coopérative Terre Comtoise réaffirme sa volonté d'investir dans la R&D fourragères, dans le but d'accompagner ses adhérents dans la "culture de l'herbe".

Magasins et Grand Public

Visite Fruitière Sancey

Au mois de février, les clients fidèles des magasins GammVert ont pu participé a une journée durant laquelle une visite de la fruitière de Sancey était organisée. Grâce à cette visite, les clients ont pu découvrir la façon dont est fabriqué le comté. S'en est suivi un repas et la visite d'une exploitation.





Travaux de Liesle

Les travaux du magasin Gamm Vert de Liesle sont à présent terminés.

les locaux sociaux sont neufs et mieux agencés pour le bien-être des salariés et le magasin est plus grand.

Le gros point de ces travaux : un bassin de récupération d'eau de pluie a été construit : parfait pour arroser les plantes à la vente!







De Terre Comtoise

Nutrition Animale

DAN 2 en version 2!



Depuis les 1ers jours d'avril, le site de Dannemarie-sur-crête, toujours très actif, a vu son activité augmenter un peu plus avec le début des travaux d'agrandissement de l'unité d'aliment du bétail DAN2.

Pour rappel, après une étude approfondie de la Commission Nutrition Animale, le Conseil d'Administration de la coopérative a validé un plan d'investissement visant à rapatrier l'ensemble des volumes fabriqués sur DAN1, l'usine historique, vers DAN2, opérationnelle depuis 2018.

Ce projet a été bâti autour de 3 piliers :

• Sécurité sanitaire : les notions de traçabilité et de séparation OGM ont été intégrées dès les premières réflexions.

• Qualité-produit : afin de répondre aux objectifs de chaque éleveur, l'outil permettra de fabriquer toutes les présentations (farine, granulé, mash, miette, céréales en l'état). Des évolutions ont été réfléchies pour améliorer la qualité de présentation des mash et des mélanges de céréales. Le refroidissement des produits avec urée sera également amélioré.

• Efficacité industrielle : afin de limiter les couts et l'empreinte environnementale, l'optimisation du rendement industriel a été pris en compte dans les choix de process et de matériels.

Déjà dotée de très bonnes capacités en boisseaux pour matières premières et prévue pour permettre une extension, le broyeur et la mélangeuse sont conservés en l'état. L'outil sera doté de nouvelles capacités de stockage et de dosage des ingrédients minéraux pour faciliter des pesées automatiques et limiter la manutention par les pilotes de fabrication. Une nouvelle ligne de presse, polyvalente, va être ajoutée ainsi que 32 nouveaux boisseaux d'expédition pour alimenter avec réactivité les camions au chargement. Avec cet investissement, la coopérative se dote d'un outil performant pour mettre à disposition des éleveurs, sur le long terme, les meilleures solutions possibles. Ces nouvelles installations devraient être opérationnelles pour l'hiver ; et c'est avec fierté que nous aurons l'occasion de vous les faire découvrir.





De Terre Comtoise

Nutrition Animale



<u>Formation des équipes : développer l'expertise Ruminants</u>



Les équipes de Conseillers technico-commerciaux spécialisés en Nutrition animale et Hygiène étaient réunies les 29 et 30 Mai sur le site de Desnes pour une formation technique sur la nutrition et le tour d'élevage de ruminants. Réalisées chaque année, ces séquences permettent d'acquérir des connaissances théoriques et pratiques pour accompagner aux mieux les éleveurs dans leur quotidien. Cet événement s'est déroulé dans une ambiance détendue mais studieuse ; Merci à Matthieu pour l'organisation!



Ressources Humaines

Management Intergénérationnel

Nul n'ignore les difficultés de recrutement que nous rencontrons dans nos secteurs d'activité et notre région, et même de manière plus générale en France.

A l'heure où les départs en retraite s'intensifient dans nos organisations sous l'effet du bien célèbre « Baby Boom », le recrutement est la clé de voûte de la transmission de nos savoir-faire.

Un célèbre philosophe a écrit « Nos jeunes aiment le luxe, ont des mauvaises manières, se moquent de l'autorité et n'ont aucun respect pour l'âge. »

Cette citation pourrait sembler d'actualité, alors qu'elle a été énoncée par Socrate, bien avant donc la naissance des plus anciens de nos aïeux...

Fort de ces constats, il est aisé de comprendre qu'à l'heure où nos collaborateurs les plus expérimentés doivent transmettre les clés de la réussite à nos nouvelles/futures recrues, chacun doit pouvoir appréhender le mode de fonctionnement de l'autre.

C'est la raison pour laquelle les deux groupes coopératifs, BOURGOGNE DU SUD et TERRE COMTOISE, ont uni leur force afin de proposer une matinée sous le signe du Management Intergénérationnel et de la Performance Collective, ce matin, à Dôle, à l'ensemble de leurs collaborateurs appelés à avoir des fonctions d'encadrement.

La conférence de Julien ESTIER a permis de comprendre les clés du management intergénérationnel en prenant des exemples concrets et très évocateurs.

Afin de compléter cette intervention, Frédéric GRAPPE est intervenu spécifiquement sur la

Afin de compléter cette intervention, Frédéric GRAPPE est intervenu spécifiquement sur la thématique de la Performance Collective, car apprendre à travailler en collectif et pour un objectif commun n'est pas si aisé qu'il y parait.

Une belle matinée qui s'est conclue autour d'un cocktail déjeunatoire avec la centaine de salariés présents.



De Terre Comtoise

Nouvelles arrivées



Julien WICKY Silotier Magasinier Rougemont



Kevin GUIOT Responsable Site Les Hays



Jordy GUIPET Silotier Magasinier Les Hays



Justine JIMENEZ Contrôleuse de Gestion Chemaudin et Vaux



Manon MARCHISET Silo et magasin professionnel Saône

Retrouvez nous sur notre page Facebook en scannant le QR Code!

